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Разворот подготовила Галина Капитанская

НОВОСТИ НОВОСТИ 

Поддержка

Инаугурация

Полномочия

На церемонии присутствовали Пред-
седатель Совета Федерации Фе-
дерального Собрания Российской 
Федерации Валентина Матвиенко, 
председатель Конституционного 
Суда Российской Федерации Вале-
рий Зорькин, полномочный пред-
ставитель Президента Российской 
Федерации в Северо-Западном 
федеральном округе Александр 
Гуцан, заместитель Председателя 
Правительства Российской Феде-
рации Дмитрий Патрушев, специ-
альный представитель Президента 
Российской Федерации по вопросам 
природоохранной деятельности, эко-
логии и транспорта Сергей Иванов, 
Губернатор Ленинградской области 
Александр Дрозденко, викарий 
Санкт-Петербургской епархии, на-
местник Свято-Троицкой Алексан-
дро-Невской Лавры епископ Крон-
штадтский Вениамин, Почетный 
гражданин Санкт-Петербурга, гене-
ральный директор Национального 
медицинского исследовательского 
центра имени В.А. Алмазова Евгений 
Шляхто, председатель правления 
Санкт-Петербургской общественной 
организации «Жители блокадного 
Ленинграда» Елена Тихомирова, по-
четные граждане Санкт-Петербурга, 
депутаты Законодательного Собрания 
Санкт-Петербурга и другие гости.

Председатель Санкт-Петербург-
ской избирательной комиссии Мак-
сим Мейксин объявил о решении 
Санкт-Петербургской избирательной 

комиссии признать Александра 
Беглова избранным Губернатором 
Санкт-Петербурга.

Александр Беглов принес присягу 
Губернатора Санкт-Петербурга.

Председатель Законодательного 
Собрания Александр Бельский 
вручил ему должностной нагрудный 
знак Губернатора Санкт-Петербурга 
и объявил о вступлении Александра 
Беглова в должность.

В приветственной речи Александр 
Беглов поблагодарил всех, кто принял 
участие в выборах губернатора: «Спа-
сибо каждому отдавшему свой голос 
на выборах. Считаю всех, кто принял 
участие в голосовании и проявил 
гражданскую позицию, – членами 
нашей команды. Вместе со всеми ак-
тивными горожанами в ближайшие 
пять лет нам предстоит продолжить 
работу по развитию Петербурга как 
Мегаполиса XXI века».

Губернатор отметил, что будущее 
Северной столицы определят мега-
проекты, начатые при поддержке 
Президента России.

«Вместе мы добились конкретных 
и зримых изменений в жизни пе-
тербуржцев. Дела и достижения 
Северной столицы стали ярким 
свидетельством эффективности ко-
манды города. Мы досрочно удвоили 
городской бюджет. Решили перво-

очередные проблемы мегаполиса. 
Часть из них копилась годами, даже 
десятилетиями. В радикально из-
менившихся внешних условиях 
нам удалось вернуть Петербург на 
передовые позиции в стране по 
целому ряду направлений. Но осо-
бенно важно, что мы сумели вернуть 
горожанам веру в себя и надежду 
на лучшее – для своего дома, улицы, 
района», – заявил Александр Беглов.

По словам Губернатора, ближайшие 
пять лет команде города предстоит 
завершить переход на новые соци-
альные стандарты в образовании, 
здравоохранении, социальной поли-
тике, а также обеспечить достижение 
новых национальных целей через 
развитие промышленности, пере-
довой науки, высоких технологий, 
дальнейшее повышение роли вузов 
в жизни Петербурга.

Губернатор обозначил ключевые 
задачи на ближайшие годы.

«Нам предстоит еще раз удвоить городской бюджет и сделать сле-
дующие пять лет для Петербурга временем интенсивного развития. 
В программе развития города до 2030 года обозначены и другие город-
ские проекты, которые будут реализованы совместно с федеральным 
центром. Это модернизация школ 60-80-х годов постройки, создание 
новых музеев, наведение новых мостов через Неву, строительство 
новых развязок, запуск высокотехнологичных предприятий, актив-
ное строительство университетских кампусов», – сказал Александр 
Беглов.

Глава города подчеркнул, что в полном объеме будут выполнены все задачи, 
связанные с проведением специальной военной операции. В том числе, 
обеспечение безопасности Петербурга, всесторонняя помощь Вооруженным 
Силам. Город продолжит оказывать поддержку участникам специальной во-
енной операции членам их семей и ветеранам боевых действий. Также будет 
продолжена помощь городу-побратиму Мариуполю, жителям пострадав-
ших от вражеских атак Курской, Белгородской областей и новым регионам.

Губернатор особо отметил, что в своей работе он открыт для сотрудничества 
и общения со всеми фракциями Законодательного Собрания, со всеми 
политическими партиями.

«Сделаю все, чтобы оправдать доверие, оказанное мне петербуржца-
ми», – подчеркнул Александр Беглов.

Представитель 
Правительства
После вступления в должность Губернатора Санкт-Петербурга Алек-
сандр Беглов подписал постановление о наделении полномочиями 
Представителя Правительства Санкт-Петербурга в Совете Федерации 
Федерального Собрания Российской Федерации Валентины Матвиенко.

«Поздравляю Вас, уважаемая Валентина Ивановна! Уверен, что Вы и дальше 
будете так же энергично отстаивать интересы города!» – сказал Губернатор 
Санкт-Петербурга. Александр Беглов выразил уверенность, что Валентина 
Матвиенко, как сенатор от Санкт-Петербурга, на самом высоком уровне 
продолжит отстаивать интересы города. Это особенно важно, учитывая ко-
личество и масштаб федеральных проектов, которые сегодня реализуются 
в Петербурге.

Александр Беглов и Валентина Матвиенко обсудили перспективы даль-
нейшей совместной работы по развитию Санкт-Петербурга. Губернатор 
отметил, что в ближайшие пять лет Петербургу предстоит реализовать 
масштабные по объемам и срокам исполнения проекты.

Валентина Матвиенко подчеркнула, что быть сенатором от Санкт-Петербурга 
– это большая честь и гордость. «Прошедшие пять лет мы работали как одна 
команда, рука об руку. По инициативе Законодательного Собрания Санкт-
Петербурга и Губернатора внесено наибольшее количество законопроектов, 
которые не только затрагивали интересы города, но они были необходимы 
для всех регионов России. Наибольшее количество внесено, и наибольшее 
количество принято. Голос Санкт-Петербурга обязательно должен звучать на 
федеральном уровне. Санкт-Петербург с его интеллектуальным потенциа-
лом, его возможностями – должен влиять на федеральную повестку, и мы 
всегда готовы вместе с вами ее продвигать», – сказала Валентина Матвиенко.

Президент России Владимир Пу-
тин в режиме видеоконференции 
провел встречу с главами субъектов 
Российской Федерации, избранными 
в ходе единого дня голосования. Вла-
димир Путин подчеркнул, что уро-
вень поддержки, который получили 
избранные главы регионов, говорит о 
высоком доверии, о том, что жители 
регионов видят результаты работы. 
Президент отметил, что требования 
общества к власти, в том числе, ре-
гиональной, растут. 

«От вас ждут работы с полной отдачей 
в интересах страны и ее граждан, 
готовности к открытому, честному, 
постоянному диалогу с людьми, без-
условного выполнения всех взятых на 
себя обязательств, конкретных дей-
ствий, направленных на социально-
экономическое развитие регионов, 
на повышение уровня и качества 
жизни», – сказал Президент.

Владимир Путин подчеркнул, что 
сейчас формируется облик новых 
национальных проектов – основных 
механизмов достижения масштабных 
стратегических целей, которые мы пе-
ред собой ставим. «Успех их реализа-
ции будет в значительной степени за-
висеть от того, как выстроена работа в 
регионах», – сказал Владимир Путин.

В ответном слове Губернатор Санкт-
Петербурга Александр Беглов 
поблагодарил Президента России за 
поддержку и высокое доверие.

«Сегодня Россия сплотилась под Ва-
шим руководством. Мы едины, как 
никогда. Агрессия врагов не сможет 
нарушить наше единство. Это под-
твердили результаты недавнего голо-
сования в регионах. Жители разных 
субъектов Федерации сделали выбор 
в пользу наших традиционных цен-
ностей, защиты суверенитета России 

и продолжения устойчивого развития 
страны», – сказал Александр Беглов.

Он также поблагодарил избирате-
лей Санкт-Петербурга за оказанное 
доверие.

«Мы в Петербурге уверены, что 
ближайшие пять лет станут для 
города временем интенсивного 
развития. По вашему поручению 
мы реализуем стратегические 
проекты. Эти мегапроекты, как 
мы их называем, заложат фунда-
мент развития Петербурга на 
многие десятилетия», – отметил 
Александр Беглов.

«Проект высокоскоростной маги-
страли железнодорожной маги-
страли Санкт-Петербург – Москва 
важен для всех регионов, по которым 
пройдет трасса. Для Петербурга – это 
мощный импульс развития экономи-
ки, туризма», – сказал Губернатор. 
Также совместно с правительством 
Ленинградской области ведется под-
готовка к строительству Второй коль-
цевой автодороги. Город наращивает 
темпы прокладки метро и готов 
продлить его через аэропорт Пулково 
до Экспофорума. Реализуется про-
ект строительства новой Широтной 
магистрали скоростного движения. 
Возводится Большой Смоленский 
мост – первая за сорок лет переправа 
через Неву. На юге Петербурга созда-
ется современная технологическая 
долина. По поручению Президента 
в Горской будет создан всепогодный 
курорт «Санкт-Петербург Марина».

«Все эти планы будут реализованы 
в ближайшие годы. Вести работу по 
развитию Санкт-Петербурга – это 
огромная честь и большая ответствен-
ность. Когда есть Ваша поддержка и 
поддержка петербуржцев – мы точно 
знаем, что справимся. Все задачи и по-
ручения будут выполнены. Петербург 
продолжит двигаться вперед и раз-
виваться как комфортный мегаполис 
XXI века», – сказал Александр Беглов.

Вступление в должность
18 сентября 2024 года в Мариинском дворце состоялась официальная 
церемония вступления в должность Губернатора Санкт-Петербурга.

Стратегические проекты
Александр Беглов поблагодарил Президента России за поддержку стра-
тегических проектов, которые заложат фундамент развития Петербурга 
на многие десятилетия.
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Маршруты

Взаимодействие

Лидерство

Новая

«Мойка 2.0» 
Первое в Петербурге электриче-
ское судно «Мойка 2.0» выйдет 
на экскурсионно-прогулочные 
маршруты города. Губернатор 
Александр Беглов осмотрел новое 
прогулочное судно на электриче-
ском ходу модели «Мойка 2.0», 
спроектированное специально для 
Петербурга.

Первоначально Александр Беглов 
возложил цветы к памятнику на на-
бережной Фонтанки, посвященному 
жителям блокадного Ленинграда, 
которые в этом месте из ледяной 
проруби брали воду. Новое судно – 
модернизированная электрическая 
версия дизельного судна «Мойка». 
Судно разработано с акцентом на ми-
нимизацию негативного воздействия 
на окружающую среду. В движение 
его приводит электродвигатель, пита-
ющийся от аккумуляторных батарей, 
за счет чего исключены выбросы в 
атмосферу и утечки углеводородов.

Новая модель – экологичное судно 
на электротяге – предназначено для 
внутригородских прогулочно-экскур-
сионных перевозок по Неве и кана-
лам. Оно обладает эргономичным и 
функциональным дизайном.

Небольшие габариты: длина – 16,5 
метров, ширина – 4 метра, высота – 
2,45 метра, делают его маневренным, 
что особенно важно при эксплуата-
ции на внутригородских водных мар-
шрутах. «Мойка 2.0» может вместить 
до 40 пассажиров. Ее максимальная 
скорость в 13 км/ч оптимальна для 
речных прогулок. Заряда аккуму-

ляторных батарей хватит на целый 
день автономной работы. Еще одно 
преимущество – более низкие экс-
плуатационные расходы. По расчетам 
специалистов, для электрического 
судна затраты на протяжении 15 лет 
будут ниже на 250%, чем на обслужи-
вание и заправку дизельного.

«Экологичный и «умный» транспорт 
– безусловный приоритет городского 
правительства. Вслед за автобусами, 
трамваями и электробусами при-
шел черед инноваций на речном 
транспорте. Прогулочные суда-элек-
троходы не дают вредных выбросов, 
благодаря чему вода в наших реках 
и каналах и воздух на набережных 
станут чище. «Мойка 2.0» на 90% 
состоит из комплектующих отече-
ственного производства. Подобные 
разработки приближают выполнение 
поставленной Президентом задачи 
по достижению технологического 
суверенитета», – подчеркнул Алек-
сандр Беглов.

Губернатор особо отметил, еще один 
важный эффект нового судна: также 
как и электробусы – оно бесшумное. 
«Наша задача – широкое внедрение 

электрического транспорта. Близится 
завершение строительства первого 
парка электробусов. Тихий, бесшум-
ный транспорт – это новое направ-
ление в экологической повестке», – 
отметил Александр Беглов. Он также 
сообщил, что город работает над раз-
витием причальной инфраструктуры. 
В этом году открыт 20-й причал – на 
Фонтанке у музея Фаберже. В планах 
– создание причалов у Летнего сада 
и Адмиралтейства.

Новое судно «Мойка 2.0» прора-
ботает до конца навигации. По ре-
зультатам тестовой эксплуатации в 
случае необходимости будут собраны 
предложения по его модернизации, 
с учетом которых потом запущено 
серийное производство.

В планах города – заказ на про-
изводство еще двух электросудов 
этой модели. Они могут пополнить 
петербургский речной флот к 
следующей навигации. Не отсту-
пая от инфраструктуры, которая 
будет учитывать архитектурные и 
климатические особенности горо-
да, обеспечивать сохранность его 
исторического наследия.

Капремонт жилых домов
В Фонде развития территорий подвели промежуточные итоги работы, 
которая проводится в регионах России по программе капитального 
ремонта многоквартирных домов. 

Санкт-Петербург вошел в число регионов – лидеров программы. С января по 
август в Северной столице отремонтировано 665 многоквартирных домов.

«Петербург последовательно наращивает темпы капитального ремонта жи-
лых домов в рамках региональной программы. Мы также увеличиваем ее 
финансирование. Важно, что работы проводятся комплексно: ремонтируем 
кровли, чердаки, инженерные коммуникации, подвалы. Особое внимание 
уделяется замене лифтового оборудования и подготовке зданий к началу 
отопительного сезона. В этом году у нас стартовала масштабная программа 
по ремонту фасадов и кровель исторических зданий Невского проспекта с 
бюджетным софинансированием. В перспективе подобные проекты будут 
реализованы на других улицах», – заявил Александр Беглов.

Программа капитального ремонта решает такие важные задачи, как сни-
жение уровня износа жилищного фонда, поддержание его в нормативном 
состоянии, предотвращение преждевременного ветшания жилья. Фонд 
развития территорий проводит мониторинг реализации региональных 
программ капитального ремонта и работает над совершенствованием 
этой системы.

Первая на 685
Василеостровском районе построили новую школу на 685 мест. В рамках 
работы с инвесторами завершено строительство общеобразовательной 
школы с двумя бассейнами и присвоен адрес улица Лисянского, дом 6, 
строение 1.

Новое трехэтажное образовательное учреждение площадью 17 863,8 кв. м 
рассчитано на 685 детей. В школе разместятся 18 классов по 25 учеников в 
каждом (1-9 класс), 2 класса старшей школы на 28 учеников (10 и 11 класс), а 
также 15 классов по 12 учеников с ограниченными возможностями здоровья.

Здание школы оборудовано учебными классами с современным оборудова-
нием, двумя бассейнами (для младшей и старшей школы), раздевалками с 
душевыми и санузлами, залом для занятий лечебной физкультурой, актовым 
залом на 450 человек, стоматологическим кабинетом, а также игровыми для 
групп продленного дня. На территории школы расположены спортивные 
площадки для различных игр, в том числе для игры в настольный теннис, 
и зоны отдыха.

Мониторинг строительной готовности объектов, возводимых за счет средств 
инвесторов, проводят сотрудники отдела строительного контроля СПб ГБУ 
«Управление строительными проектами», подведомственного Комитету по 
строительству.

Основная цель визита делегации в 
наш город – обсуждение вопросов 
взаимодействия между Министер-
ством образования ОАЭ и Прави-
тельством Санкт-Петербурга, а также 
ознакомление с достижениями 
российского высшего и среднего 
профессионального образования. Де-
ловая программа визита зарубежных 
коллег включает посещение ведущих 
петербургских образовательных 
организаций и их индустриальных 
партнеров, встречи с ректорами ву-
зов и руководителями профильных 
органов государственной власти 
города.

От имени Правительства Санкт-Пе-
тербурга с представителями деле-
гации накануне в Смольном встре-
тился вице-губернатор Владимир 
Княгинин. В беседе также приняли 
участие заместитель председателя 
Комитета по внешним связям Санкт-
Петербурга Арби Абубакаров и 
заместитель председателя Комитета 
по образованию Павел Розов. В ходе 
беседы Владимир Княгинин обратил 
внимание на готовность Правитель-
ства Санкт-Петербурга развивать 
многоплановое взаимодействие, в 
том числе по таким перспективным 
направлениям, как наука и профес-
сиональное образование.

«На базе шести вузов нашего города 
действуют передовые инженерные 
школы, ведущие подготовку квали-
фицированных кадров для высоко-
производительных, экспортно ори-
ентированных секторов экономики. 
Также по поручению Президента 
России мы развиваем Институт неф-
тегазовых инициатив, в том числе при 
участии компании из Объединенных 
Арабских Эмиратов, в целях осущест-

вления стандартизации нефтегазово-
го оборудования на основе лучших 
наработок в отрасли», – подчеркнул 
вице-губернатор.

Он также обратил внимание на 
высокие компетенции подготовки 
специалистов среднего звена в обла-
сти машиностроения, металлургии, 
радиотехники, медицины и многих 
других направлениях. Заместитель 
председателя Комитета по внешним 
связям Санкт-Петербурга подчеркнул 
взаимный интерес двух сторон к 
укреплению различных направлений 
международного сотрудничества. 
Только за последние три месяца наш 
город в составе официальных делега-
ций посетили министр экономики, 
министр культуры, министр энер-
гетики и инфраструктуры, а также 
председатель Комитета по обороне, 
внутренней и внешней политике 
Федерального национального совета 
Объединенных Арабских Эмиратов 
и Генеральный секретарь Высшего 
совета Национальной безопасности 
ОАЭ.

Арби Абубакаров отметил, что в на-
стоящее время ведется совместная 
подготовка к подписанию соглаше-
ния об установлении побратимских 
отношений Санкт-Петербурга с Му-
ниципалитетом г. Дубая. Инициати-

вы обеих сторон по продвижению 
взаимодействия в сфере образо-
вания могут быть рекомендованы 
для включения в дорожную карту к 
данному соглашению.

Г-н Мохаммед Хамза Аль Касим по-
благодарил петербургских коллег за 
теплый радушный прием. Он также 
отметил высокий уровень двусторон-
них отношений, которые укрепляются 
год за годом, и выразил готовность к 
их дальнейшему развитию. В ходе 
беседы был также затронут вопрос о 
возможности упрощения процедуры 
признания эквивалентности россий-
ского образования в ОАЭ. Речь идет 
о сокращении сроков подтвержде-
ния квалификации специалистов, 
получивших дипломы российских 
вузов до введения в нашей стране 
двухступенчатой системы высшего 
образования. Заместитель министра 
образования ОАЭ выразил готовность 
рассмотреть обращение российской 
стороны и оказать содействие в реше-
нии данного вопроса. 

В завершении встречи Владимир 
Княгинин и г-н Мохаммед Хамза 
Аль Касим подтвердили высокую 
заинтересованность в укреплении 
двустороннего сотрудничества и 
реализации совместных проектов 
в образовательной сфере.

Санкт-Петербург – Арабские Эмираты 
В Санкт-Петербурге с 7-дневным визитом находится делегация Министерства образования Объединенных 
Арабских Эмиратов. Ее возглавляет заместитель Министра, генеральный директор Emirates School Establishment 
г-н Мохаммед Хамза Аль Касим.
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Церемония

Реконструкция

Туризм

Завершение

Адмиралтейские верфи 
На «Адмиралтейских вервях» состоялась торжественная церемония 
спуска на воду большого морозильного рыболовного траулера проекта 
СТ-192 «Капитан Юнак». В мероприятии приняли участие Губернатор 
Санкт-Петербурга Александр Беглов и Заместитель Председателя Пра-
вительства Российской Федерации Дмитрий Патрушев.

Александр Беглов поздравил работников предприятия с очередным 
успешным выполнением заказа. Он напомнил, что «Адмиралтейские верфи» 
всего на год младше города, и именно благодаря им Петербург с первых лет 
своего существования стал именоваться колыбелью русского флота. За 320 
лет здесь было построено более трех тысяч кораблей и судов.

«Сегодня судостроение – важнейшая отрасль экономики Санкт-Петербурга, 
локомотив нашей промышленности. На наших верфях строится порядка 
60-ти судов и кораблей. «Адмиралтейские верфи» достойно продолжают 
вековые традиции. Здесь строят корабли и подводные лодки для Военно-
морского флота и, что не менее важно, – уникальные гражданские суда», 
– сказал Александр Беглов.

Большой морозильный рыболовный траулер «Капитан Юнак» – пятое 
судно серии, построенное для Русской Рыбопромышленной Компании. 
Первые четыре траулера проекта СТ-192, построенные «Адмиралтейскими 
верфями» для РРПК, успешно ведут рыбный промысел в дальневосточном 
бассейне и являются лидерами по вылову и переработке рыбной продукции. 
В настоящее время на стапелях предприятия продолжается формирование 
корпуса, а также оснащение оборудованием шестого траулера – «Механик 
Щербаков».

Дмитрий Патрушев отметил, что новый супертраулер – один из самых сов-
ременных проектов в нашей стране и во всем мире. Он построен в рамках 
механизма инвестиционных квот. Этот инструмент позволяет модернизиро-
вать промысловый флот, повышает производительность труда, экологичность 
и рациональность освоения биоресурсов. Дмитрий Патрушев подчеркнул, 
что ключевая задача – полностью обновить рыбопромысловый флот России.

Рыболовный траулер «Капитан Юнак» – одна из самых технологичных 
рыбопромысловых фабрик на воде, оснащенная новейшими рыбопоис-
ковыми приборами и современным оборудованием. Промысел ведется 
в Охотском и Беринговом морях. Благодаря Адмиралтейским верфям 
российская рыбная отрасль получает самый современный флот в мире.

Городское туристско-информацион-
ное бюро Комитета по развитию ту-
ризма Санкт-Петербурга и туропера-
торы Северной столицы представили 
национальные туристские маршруты 
нашего города на объединенном 
стенде Национальных маршрутов 
России. Экспозиция организована 
АНО «Национальные приоритеты» и 
Ассоциацией туроператоров России 
в рамках 30-го Международного 
форума-выставки по туризму ОТДЫХ 
Leisure 2024, проходящего в москов-
ском «Экспоцентре».

Представители 16 региональных 
органов исполнительной власти сов-
местно с профессионалами турсферы 
познакомили гостей с националь-
ными туристскими маршрутами по 
Томской, Тамбовской, Нижегород-
ской, Оренбургской, Тюменской, 
Архангельской, Псковской областям, 
Камчатке, Кузбассу, Карелии, Хака-
сии, Дагестану, Мордовии, Удмуртии, 
а также Самаре и Санкт-Петербургу.

Первый национальный туристский 
маршрут «Петербург. Петр. От 
первого камня до небоскреба» 
включает посещение основных до-
стопримечательностей, связанных 
с жизнью, деятельностью и идеями 
основателя Северной столицы. Не нем 
гости могут погрузиться в историю 
Петербурга и посетить достопримеча-
тельности, иллюстрирующие важные 
вехи в истории России. 

В программе маршрута: посещение 
Петропавловской крепости, Большо-
го Меншиковского дворца, музея-
макета «Петровская акватория» и 
дворцово-парковых ансамблей Пе-
тергофа, Ораниенбаума и Стрельны. 
Кроме того, гости узнают об истории 
пряностей и их роли в развитии тор-
говых путей на необычной экскурсии 
в Музее специй – кульминацией 
станет мастер-класс по приготовле-
нию традиционного русского сбитня. 
Изюминка маршрута – обзорная 
экскурсия с VR-очками.

Второй национальный туристский 
маршрут «Санкт-Петербург. Новая 
география» разработан в принци-
пиально другом формате. Ставка 
сделана на современный город и 
новые точки притяжения. Это орга-
нично дополняет классический образ 
города-музея. В программу мар-
шрута входят современные и люби-
мые петербуржцами общественные 
пространства, такие как «Новая Гол-
ландия» и «Севкабель порт». Также 
маршрут предполагает посещение 
необычных музеев: реставрацион-
но-хранительского центра «Старая 
деревня», парка «Остров фортов», 
Музея военно-морской славы, музея 
современного музея «Эрарта» и 
других. В программе есть и одна из 
главных жемчужин классического 
Петербурга – Эрмитаж, но он тоже 
подается с необычной стороны. Гостям 
предлагается автобусная экскурсия 
«Другой Эрмитаж» с просмотром VR-
фильма, где роль проводника испол-
няет Константин Хабенский, а также 
арт-медиация в Главном штабе.

Гости стенда активно интересовались 
петербургскими национальными 
туристскими маршрутами. Несом-
ненным преимуществом является 
их всесезонность – это дарит возмож-
ность гостям города спланировать 
свой отдых в Северной столице в 
любое удобное время.

Напомним, национальные маршруты 
«Петербург. Петр. От первого камня 
до небоскреба» и «Санкт-Петербург. 
Новая География» были разработаны 
в 2023 году ведущими туроперато-
рами Петербурга совместно с Город-
ским туристско-информационным 
бюро. Как отметила исполнительный 
директор Ассоциации туроператоров 
России Майя Ломидзе, маршруты 
Северной столицы являются эталон-
ными, и опыт города на Неве активно 
перенимается другими регионами. 

Узнать больше о национальных 
туристских маршрутах Петербурга 
можно на официальном город-
ском туристском портале Visit-
Petersburg. 

На этой неделе эта работа завершена. 
Новое отечественное оборудование 
установлено на пяти парковках в 
Приморском, Центральном и Мос-
ковском районах. «Наша задача – 
сделать передвижение по городу на 
всех видах транспорта, в том числе 
и на личных автомобилях, макси-
мально удобным и безопасным. Вне-
дрение современного оборудования 
на автостоянках – важная часть этой 
работы. На сегодняшний день все 
городские и перехватывающие ав-
тостоянки оборудованы автоматиче-
скими системами на отечественном 
программном обеспечении. Они 
повышают надежность, скорость и 
безопасности их эксплуатации», – от-
метил Губернатор Александр Беглов.

Модернизированные стоянки распо-
ложены на улице Оптиков (пересе-
чение с Яхтенной улицей), Греческой 
площади, Лиговском проспекте, 63 
(юго-восточнее д. 10/118, литера А по 
Лиговскому пр.), Казанской площади 
(у дома 2), в 5-м Предпортовом про-
езде (напротив дома 86, литера А 
по Кубинской улице). За три месяца 
подрядчик закупил, установил и на-
строил на автостоянках комплексы 

автоматизированных парковочных 
систем. Теперь автостоянки оснаще-
ны видеокамерами для фиксации 
лиц водителей, системами распоз-
навания номеров автомобилей и 
мониторинга наличия мест, систе-
мой, позволяющей платить за пар-
ковку наличными и безналичными 
средствами, системой управления 
доступом на автостоянку, голосовым 
модулем для связи с оператором 
дежурной службы. 

В результате модернизации усовер-
шенствованы процессы централизо-
ванного управления стоянкой, повы-
шена безопасность. Въезд и выезд 
стали более удобными и быстрыми.

Всего сегодня в Петербурге в разных 
районах города работают 34 авто-
стоянки на более чем 3 900 парко-
вочных мест. Около 10% всех мест 
предназначены для бесплатного раз-
мещения автомобилей инвалидов и 
перевозящих их лиц.

В перспективе – обустройство на 
городских и перехватывающих ав-
тостоянках электрозарядных станций 
медленного типа мощностью 22 кВт, 
оборудованных двумя кабелями для 
зарядки.

Детские площадки
Во дворе дома 17-19 по улице Рылеева после масштабной реконструкции 
открыта обновленная детская площадка. Поручение о реконструкции 
было дано Губернатором Александром Бегловым в ответ на обращения 
горожан и сотрудников образовательных учреждений, расположенных 
в этом квартале.

«В плотно застроенном истори-
ческом центре Петербурга каждая 
зеленая зона, каждая детская пло-
щадка имеет особое значение. Для 
формирования комфортной среды 
здесь необходимо находить баланс 
между сложившейся застройкой и 
новыми элементами благоустрой-
ства. Мы будем продолжать эту 
работу, прежде всего опираясь на 
мнения и пожелания жителей», – 
подчеркнул Александр Беглов.

Общественное пространство по улице 
Рылеева (д. 17–19) пользуется попу-
лярностью у жителей квартала между 
улицами Маяковского и Рылеева и 
Саперным переулком. В квартале расположены детский сад №81, школа 
«Балтика-колледж» и детский сад «Лукоморье». Школа «Балтика-колледж» 
носит имя Маршала Говорова. Перед ее фасадом 7 сентября 2020 года был 
открыт бюст маршала. В торжественной церемонии открытия принимал 
участие Губернатор Александр Беглов.

После реконструкции на детской площадке заменено игровое оборудование 
и антитравматическое покрытие. Благоустроен также двор вокруг площадки. 
В нем высажены однолетние и многолетние цветы, кусты сирени, обустроены 
клумбы, приведены в порядок газоны. Ранее, в августе этого года, в Цент-
ральном районе были открыты четыре обновленные детские площадки. 
Три из них, рассчитанные на детей разных возрастов, – в Таврическом саду.

Реконструированная детская площадка на улице Рылеева сделала более 
комфортным весь квартал.

Visit-Petersburg.ru
Национальные туристские маршруты Петербурга представили на вы-
ставке «Отдых».

Городские автостоянки
Перевод городских автостоянок на отечественное программное обеспе-
чение полностью завершен. В Петербурге с 2022 года ведется работа по 
переводу всех городских и перехватывающих автостоянок на отечест-
венное программное обеспечение.

В ЛЮБИМОМ ГОРОДЕ И ОБЛАСТИ      № 19–20 (386–387)

4 ГОРОД ГОРОД 



Символ

Реабилитация

Старт

IV Евразийский женский
В Петербурге начал работу IV Евразийский женский форум. В торжест-
венном открытии и пленарном заседании «Женщины за укрепление 
доверия и глобальное сотрудничество» приняли участие Председатель 
Совета Федерации Валентина Матвиенко, Губернатор Александр Беглов, 
Председатель Совета Республики Национального собрания Республики 
Беларусь Наталья Кочанова и председатель Совета Евразийского жен-
ского форума Галина Карелова.

В этом году в Форуме принимают участие представительницы 126 государств 
– это рекордно высокий уровень. Они представляют органы законодательной 
и исполнительной власти, местного самоуправления, национальные дело-
вые круги и глобальные корпорации, научное сообщество и общественные 
союзы, авторитетные международные организации и женское движение.

«Женщины должны быть в авангарде построения более справедливого 
и равноправного многополярного миропорядка. Этот процесс набирает 
обороты, он неизбежен, его не остановить. Наш большой открытый женский 
диалог призван стать важной частью изменения к лучшему, способствуя гу-
манизации международной политики, решению самых острых социальных 
и гуманитарных проблем», – отметила Валентина Матвиенко. Она пред-
ложила учредить звание «Посол Евразийского женского форума», которым 
будут наделять активных и постоянных его участниц.

Губернатор Александр Беглов подчеркнул, что сегодня традиционные 
семейные и духовные ценности нуждаются в защите. «В этих условиях 
особенно важно продолжать диалог и международное сотрудничество 
«поверх барьеров». И наилучшей площадкой для такого общения является 
Петербург, который исторически расположен на стыке культур и цивили-
заций. В нашем городе личные и деловые качества человека всегда были 
его главным мерилом. Именно Санкт-Петербург стал родиной женского 
движения в России. Мы и сегодня остаемся городом, сохраняющим особое 
уважение к женщине и ее роли в жизни общества и государства», – сказал 
Александр Беглов.

«Мариуполь – символ возрожде-
ния Донбасса. Мы восстанав-
ливаем его всем миром. За два 
года с небольшим петербургские 
строители отремонтировали и 
полностью восстановили 44 объ-
екта. Но мы не просто возводим 
новые здания. Петербург дарит 
Мариуполю частичку себя. Каждая 
стройка идет по ««петербургско-
му стандарту». Вместе с Прези-
дентом и нашими блокадниками 
год назад мы открыли движение 
трамваев. Это символ Ленин-
града и символ Мариуполя. По 
просьбе жителей мы построили 
фонтаны, как у нас в Петербурге. 
В следующем году завершим Дра-
матический театр. Сохраним его 
исторический облик и обеспечим 
лучшим оборудованием, как в на-
ших театрах», – сказал Губернатор.

Александр Беглов отметил, что де-
сятки тысяч петербуржцев помогают 
возрождать город. Жители собирают 

и отправляют гуманитарные грузы. 
Петербургские медики, учителя, 
социальные работники, сотрудники 
правоохранительных органов, по-
жарные и спасатели, каждый вносит 
свой вклад. Тысячи мариупольских 
детей уже провели каникулы в Пе-
тербурге, а выпускники мариуполь-
ских школ вместе с петербургскими 
школьниками принимают участие 
в празднике «Алые паруса». Фе-
стиваль-концерт «Рок за Донбасс» 
организовал Фонд развития новых 
медиа при поддержке Комитета по 
культуре Санкт-Петербурга и под 
патронатом Губернатора. Перед зри-
телями концерта выступили группы 
«Зверобой», «Куба», «Ещё», а также 
лидер легендарной рок-группы «Ага-
та Кристи» Вадим Самойлов. Перед 
концертом в БКЗ «Октябрьский» 
состоялся показ фильма «Мариуполь 
своими глазами», выставка детских 
художественных работ из Мариу-
поля. Видеообращение зрителям 
концерта направил исполняющий 

полномочия главы Мариупольского 
городского округа Олег Моргун.

«Как старший брат Санкт-Петербург 
является для нас надеждой и опорой. 
Неоценим вклад Северной столицы в 
возрождение и становление нового 
российского Мариуполя. Возобнов-
ленное движение общественного 
транспорта, восстановленные жилые 
дома с уютными дворами, модер-
низированные и оснащенные сов-
ременным оборудованием школы, 
больницы и социально-культурные 
объекты, комфортные парки с скверы. 
Сотни добрых дел сделали и продол-
жают делать петербуржцы для своих 
побратимов из столицы Приазовья», 
– сказал Олег Моргун.

Почетными гостями фестиваля «Рок 
за Донбасс» стали семьи бойцов 
гвардейского Ленинградского полка. 
«Мариуполь уже второй раз за свою 
историю освобожден от фашизма. 
Он снова вернулся в семью городов 
русских и теперь восстанавливается, 
в чем ему активно помогают специ-
алисты из Санкт-Петербурга. Мариу-
поль – солнечный город, дышащий 
морем и русской историей. Для всех 
россиян и для нас, петербуржцев, 
это родной город», – отметил в своем 
видеообращении командир Ленин-
градского полка Михаил Коган.

«Мариуполь уже второй раз за свою 
историю освобожден от фашизма. 
Он снова вернулся в семью городов 
русских и теперь восстанавливается, 
в чем ему активно помогают специ-
алисты из Санкт-Петербурга. Мари-
уполь – солнечный город, дышащий 
морем и русской историей. Для всех 
россиян и для нас, петербуржцев, 
это родной город», – отметил в своем 
видеообращении командир Ленин-
градского полка Михаил Коган.

Ветераны СВО
Проходящие реабилитацию после ранений петербург-
ские ветераны СВО получили специально оборудо-
ванные легковые автомобили. Губернатор Александр 
Беглов встретился в Смольном с петербуржцами 
– участниками специальной военной операции, 
возвращающимися в мирную жизнь после ранений.

«Для меня всегда большая честь лично встречаться с 
нашими воинами. Нашей задачей с первых дней спецо-
перации было поддерживать вас и ваших родных. Это 
работа находится под моим личным контролем. Для тех, 
кто получил ранения, выполняя свой долг, необходимо 
создать условия для полноценной жизни. Им важно знать, 
что общество отвечает за их благополучие и социализа-
цию. Мы стремимся сделать все возможное для этого», 
– подчеркнул Александр Беглов.

По заказу Петербурга были изготовлены специально 
оборудованные легковые автомобили. Представители 
бизнес-сообщества Северной столицы приобрели их у 
производителя.

«Сегодня наш бизнес участвует в проектах по поддержке 
наших воинов, и на фронте, и дома. Как и тысячи горожан, 
предприниматели участвуют в сборе помощи, закупают 
необходимое оборудование, снаряжение и технику. 
Приобретенные с помощью петербургских компаний 
автомашины помогут ветеранам передвигаться по городу 
и за его пределами, несмотря на последствия ранений», 
– сказал Александр Беглов.

Автомобили ветеранам СВО предоставляются по 
инициативе Президента России. Петербург первым 
в стране приступил к выполнению этого поручения. 
Губернатор напомнил, что система поддержки участни-
ков спецоперации постоянно совершенствуется. Семьям 
бойцов предоставляются льготы – внеочередной прием 
в школы и детские сады, бесплатное питание в школах, 
бесплатный проезд в транспорте, путевки для детей и мно-

гое другое. Петербург одним из первых в России ввел 
«социальный паспорт» на каждого участника СВО. 
Паспорт позволяет индивидуально и адресно оказывать 
всю необходимую помощь. За каждой семьей ветерана 
закреплен куратор из районной администрации. Для 
вернувшихся с фронта работают центры медицинской и 
социальной реабилитации. Город помогает с необходи-
мыми техническими средствами. Недавно в Приморском 
районе был открыт крупнейший в стране центр адаптив-
ных видов спорта. Рост петербургской промышленности 
требует постоянного притока новых кадров, и в Петер-
бурге создаются условия для трудоустройства ветеранов 
СВО, для освоения ими новых профессий.

«От имени всех ленинградцев-петербуржцев хочу ска-
зать спасибо за ваш ратный труд, за ваше мужество и 
преданность Родине. Участники специальной военной 
операции – люди особого качества – мужественные, 
опытные, искренние патриоты. Они очень нужны городу 
и стране», – подчеркнул Александр Беглов.

Мариуполь – символ возрождения Донбасса
Масштабное мероприятие приурочено к Дню города-побратима Мариуполя, который в этом году впервые 
официально отмечается в Северной столице. Участников и зрителей концерта приветствовал Губернатор 
Санкт-Петербурга Александр Беглов.

Глава города отметил, что свыше 75% государственных служащих в Прави-
тельстве Санкт-Петербурга – это женщины. В петербургской науке женщины 
составляют почти 40% исследователей. В области медицины этот показатель 
еще выше – 52%. В гуманитарных науках – 63%.

«За пять прошедших лет для молодых мам открылись новые возможности 
для творчества, профессионального роста и самореализации. В этом году, 
объявленном Президентом России Годом семьи, мы ввели новые социальные 
стандарты для семей с детьми.

• С 1 сентября сделали бесплатными все государственные детские сады.

• С 1 августа каждый новорожденный петербуржец получает подарок от 
города. 

• Сейчас внедряем программу «Серебряный возраст». Один из главных ее 
пунктов – это создание специализированных центров женского здоровья», 
– подчеркнул Губернатор.

Евразийский женский форум – крупнейшая авторитетная международная 
площадка для диалога женщин-лидеров со всех континентов. На нем обсу-
ждается роль женщин в современном обществе и вырабатываются решения 
по актуальным вопросам международного сотрудничества, устойчивого эко-
номического развития, освоения новых технологий, обеспечения здорового 
образа жизни и экологической безопасности, продвижения социальных 
благотворительных проектов.

Идея создания в России такой площадки принадлежит Валентине Мат-
виенко. Евразийские женские форумы проходили в Петербурге в 2015, 
2018 и 2021 годах. Работа IV форума продлится до 20 сентября.
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Новые имена

Петербургская фантасмагория

Спорный вопрос

Полосу подготовила Ирина Юшманова 

История начинается задолго до того, как откроется зана-
вес. Шумная пуб лика, еще только занявшая свои места 
в зале, с интересом наблюдает, как на авансцену входит 
мужчина (Сергей Овсянников), садится за стол, стучит по 
клавишам печатной машинки и что-то бормочет себе под 
нос. Слышны звуки падающего самолета, взрыв, крики, 
дым... и зал погружается в полную тьму. Тишина. Когда 
загорается свет, сцена преображается – повсюду обломки 
планет, кратеры и Маленький принц (Ярослав Гребель-
ный), который с детской непосредственностью пытается 
понять нас, взрослых, задает Летчику «сто вопросов в 
минуту» и просит нарисовать «того самого» барашка.

Классические темы одиночества, дружбы и любви, кото-
рые пронизывают оригинальное произведение Экзюпери, 
были дополнены новыми слоями, такими как поиск свое-
го предназначения и понимание ценности человеческих 
отношений. Мюзикл вызывает размышления о мире, в 

котором они живут, и о том, как легко можно упустить 
важные вещи в погоне за материальными ценностями.

Режиссер Антон Оконешников совместно с творческой 
группой Детского музыкального театра «Карамболь», 
сделали акцент на эмоциональной глубине персонажей 
и их внутреннем мире. Музыкальный руководитель 
Ирина Брондз создала оригинальные музыкальные 
произведения, которые соответствуют духу произведения 
Сент-Экзюпери – музыка варьируется от меланхоличных 
мелодий до завораживающих композиций. 

Ирина Брондз: «Наши постановки идут от сердца. 
Мы стараемся удерживать уровень культуры, как 
петербургский театр. Мы избалованы вниманием 
зрителей, но все равно каждый раз должны доказы-
вать свою состоятельность по сюжетам, темам 
и идеям».

Дети-артисты работают наравне со взрослой труппой 
театра, работают профессионально, от души, с полной 
самоотдачей. Исполнитель главной роли Ярослав Гребель-
ный поделился своими впечатлениями после премьеры 
мюзикла: «Два года назад родители привели меня на 
кастинг и я попал в труппу. Я счастлив, что сыграл 
Маленького принца, хотя это не первая главная роль. 
В будущем хочу стать актером мюзиклов».

Мюзикл «Маленький принц» – это своего рода фило-
софское путешествие, которое заставляет остановиться 
и задуматься о вечных ценностях.

Взрослые никогда ничего не понимают сами
В начале сентября во Дворце Искусств Ленинградской области с успехом прошла премьера мюзикла «Ма-
ленький принц».

Театр начинается с вешалки, мас ка-
рад – с маски. Этот мрачный, темный, 
под стать Петербургу «Маскарад» 
разворачивается прямо в сердце 
города, в которое будто бы воткнут 
накренившийся столп с ангелом. 

Безумная Маска (Милана Вла-
дыкина) полностью соответствует 
мероприятию. Она, словно сирена, 
сидящая на обломках корабля каре-
ты на грязном снегу, тонким, манким 
голосом зазывает беду. 

На этом празднике жизни все скры-
вают свое истинное «я» под мас-
ками, что приводит к трагическим 
последствиям для всех участников. 
Каждый шаг персонажей становится 
игрой со ставкой, которая оценивает 
их судьбы.

Евгений Арбенин (Дмитрий Ткачен-
ко) самодовольный и противоре-
чивый персонаж, доверие которого 
легко поддается сомнению. Нина 
(Анна Потакова), его жена, олице-
творяет невинность и преданность, 
поэтому и становится жертвой спле-
тен и недомолвок. Подруге Нины 
(Екатерина Бездель) предназначена 
роль «знатока», последовательно 
подхлестывающего ревность и не-
довольство Арбенина. Еще и князь 
Звездич (Семен Толов) постоянно 
добавляет масло в огонь. 

Дмитрий Ткаченко, актер: «Это 
не просто история о ревности. 
Здесь трагедия в том, что один 
человек возомнил себя Богом и 
вершителем судеб».

Арбенин, наполнившись до краев 
недвусмысленными намеками и 
громким шепотом массовки, мстит 
уверено и безжалостно. Звездича он 
обвиняет в жульничестве за игровым 
столом, затем отказывается прини-
мать от него вызов на дуэль, оставляя 
князя с несмываемым пятном на 
репутации. 

Режиссеру спектакля Сусанне Ци-
рюк очень тонко удалось разложить 
убийство Нины на вполне ощутимые 
стадии отчаяния и физического 
кошмара, которые проходит жертва. 
Арбенин же с садистским хладно-

кровием следит за муками Нины и 
упражняется в остроумии.

Анна Потакова, актриса: «Нина – 
жертва обстоятельств; слиш-
ком юна, чтобы просчитать 
что-то наперед. Она до конца не 
понимала, что происхдит».

В итоге Арбенин не только теряет 
Нину, но и смысл всего, что было ему 
дорого. Он становится тем самым 
«Неизвестным» отражением в зер-
кале (Антон Войналович), против 
которого сам же боролся. 

Эта неоправданная месть, по сути, 
подробно показывает, как страсть 
может превратиться в безумие, ложь 
может стать реальностью, а дове-
рие – разрушиться. Трагедия Евгения 
Арбенина не только в потере Нины, 
но и в утрате себя. 

Эта постановка – размышление о 
природе человека. Как часто истин-
ная трагедия заключается в том, что 
любовь оказывается уничтоженной 
внутренними демонами. 

Для коллажа использованы 
фотографии Евгения Пронина

Развитие театра в эпоху 
цифровых технологий
В рамках X Санкт-Петербургского международного форума объеди-
ненных культур в Театре Юных зрителей прошла панельная дискуссия 
на тему «Сохранение традиций и развитие театра для юношества и 
молодежи в эпоху цифровых технологий». 

В последнее время театральное искусство сталкивается со множеством 
новых вызовов – цифровые технологии стремительно внедряются в 
каж дую сферу жизни, делая восприятие искусства более доступным, но 
одновременно ставя под угрозу традиционные формы его существова-
ния. Молодежь все чаще предпочитает видеоформаты, социальные сети 
и другие цифровые развлечения. Это создает необходимость сохранять 
театрализованный опыт так, чтобы он стал интересен новому поколению.

С одной стороны, интернет и социальные сети позволяют театрам расши-
рить свою аудиторию – можно транслировать выступления в реальном вре-
мени, создавать виртуальные туры по театру. Многие начали сотрудничать 
с креативными продюсерами, разрабатывающими контент для цифровых 
платформ. Таким образом, театр получает возможность выйти за рамки 
традиционного зала и привлечь зрителей из самых разных уголков мира.

С другой стороны, это создает риск того, что зритель станет виртуальны, 
ведь всё больше молодежи предпочитает проводить время за экранами 
телефонов, чем в зрительном зале. Понимание театра как «живого» искус-
ства постепенно теряется. В этом контексте панельная дискуссия должна 
рассудить, как театрам использовать цифровые технологии не только для 
расширения аудитории, но и как опыт совместного восприятия искусства. 
Публика, собирающаяся в одном помещении для просмотра спектакля, 
создает атмосферу уникальности момента. 

Современные театры начали обогащать свои спектакли элементами инте-
рактивности, заимствованными из цифровых технологий. Это позволяет 
юным зрителям стать активными участниками театрального процесса. 
Одновременно необходимо продолжать работу над классическими ре-
пертуарами, сохраняя их дух и атмосферу. 

Процесс адаптации театра к современным условиям требует активного во-
влечения молодежи. Театры должны стать площадками для экспериментов, 
где молодые художники, режиссеры, драматурги и актеры могут опробо-
вать свои идеи. Инициативы, направленные на поддержку молодежных 
проектов, могут варьироваться от грантов на создание новых спектаклей 
до организации лабораторий, в которых молодые таланты смогут работать 
с наставниками.

Как сохранить дух театра, привнести в него новые идеи и форматы, сделать 
его актуальным для молодежи? Проведение дискуссии стало актуальным 
шагом для обсуждения не только существующих проблем, но и путей их 
решения. 

Александр Нестеров, режиссер (Театр РОСТ, Царицино): «Мы не можем 
исключить влияние модных трендов из соцсетей, отделить это из 
сегодняшней культуры. Наоборот, нужно привлекать молодежные 
интернет-ресурсы, чтобы завлечь молодежь в театр».

Панельная дискуссия должна стать отправной точкой для формирования 
актуальных стратегий. Нужно понимать, что цифровизация театра – это не 
угроза, а возможность не только сохранить, но и развить театр как живое 
и актуальное искусство.

Та маска – это я!
Спектакль «Маскарад», премьера которого недавно прошла в ТЮЗе име-
ни А.А. Брянцева, затронул темы двойственности, любви и предательства. 
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Перед началом панельной дискуссии Елена Лавринович поздравила от 
Комитета по культуре Санкт-Петербурга актрис ТЮЗа имени А.А. Брянцева 
Анну Дюкову и Ольгу Карленко с присвоением званий званий «Заслу-
женный артист России».

Бейбит Бахтыгереев (Казахстан), Вера Полякова-Макей  
(Республика Беларусь), Татьяна Людмилина, Светлана Лаврецова  
(ТЮЗ им. А.А. Брянцева), Сергей Радченко, Иван Пачин, Татьяна Ткач, 
Тимур Кулов, Александр Нестеров. 
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Помощь

Особое внимание

Развитие

Реставрация

Качество

Полосу подготовил Игорь Тихонюк 

Меры налогового стимулирования 
и другие виды поддержки бизнеса 
представлены сегодня на первом 
заседании координационного совета 
по развитию благотворительной дея-
тельности Ленинградской области. 

«Сегодня мы делаем первый шаг 
на пути к системному развитию 
благотворительности в нашем 
регионе. Совет – не просто фор-
мальность, а реальная возмож-
ность объединить усилия власти, 
бизнеса и общественников. Бла-
готворительность – это основа 
нашего общества, это проявление 

человеческой доброты и заботы о 
тех, кто нуждается в поддержке. 
Наш совет – не орган по сбору 
и раздаче финансовых средств. 
Наша задача – создать условия, 
при которых каждый сможет 
внести свой вклад в развитие 
благотворительности. Я уверен, 
что совместными усилиями мы 
сможем создать культуру благо-
творительности, которая ста-
нет неотъемлемой частью жизни 
нашего региона», – подчеркнул 
Александр Дрозденко.

Совет рассмотрел проекты Дорожной 
карты по развитию благотворитель-
ной деятельности в регионе и учре-
ждения ежегодной премии обще-
ственного признания «Команда 47».

В качестве мер налогового стимули-
рования благотворительной деятель-
ности законопроект предполагает 
снижение меценатам на 25% налога 
на имущество в областной бюджет, 

при условии пожертвований орга-
низациям, включенным в реестр 
благотворительных организаций 
Ленинградской области или на софи-
нансирование грантов для социально 
ориентированных некоммерческих 
организаций. Ежегодная премия 
общественного признания «Команда 
47» будет вручаться как благотво-
рителям, так и благотворительным 
организациям, юридическим и 
физическим лицам. Номинации пре-
мии будут соответствовать основам 
государственной политики по сохра-
нению и укреплению традиционных 
российских духовно-нравственных 
ценностей.

Проекты дорожной карты по раз-
витию благотворительной деятель-
ности в Ленинградской области на 
2024–2030 годы и ежегодной премии 
общественного признания «Команда 
47» разработаны Комитетом общест-
венных коммуникаций Ленинград-
ской области.

В помощь Курску
Операционная, кровати и строительные материалы: гуманитарную 
помощь от ленинградцев сегодня передал в пострадавшие районы Кур-
ской области Губернатор Александр Дрозденко. Сбор и отправку груза 
с гуманитарной помощью организовал фонд «Ленинградский рубеж».

«С недавнего времени беда постучалась в наш общий дом. Идет 
сложная военная операция, и по моему поручению руководство фонда 
«Ленинградский рубеж» выезжало в Курскую область. Был составлен 
список с мест – самого необходимого. Сегодня мы делаем очередную 
отправку», – сказал Александр Дрозденко.

В здании правительства Ленинградской области сегодня погрузили и от-
правили партию помощи, в которую вошла оборудованная операционная: 
аппарат искусственной вентиляции легких, шприцевые дозаторы, опера-
ционный монитор жизненных показателей, кислородный концентратор 
и операционный стол. Также область направила в Курск 200 кроватей и 
полных постельных комплектов к ним – матрасы, подушки и белье. Для 
восстановления поврежденной инфраструктуры Курского приграничья из 
Ленинградской области отправили до тысячи кубов досок и брус.

Семьям погибших 
участников СВО 
Областное производственное предприятие благодаря нацпроекту «Про-
изводительность труда» сможет увеличить выпуск геосинтетических 
материалов почти на 100 тыс. м2 в год без привлечения дополнительного 
персонала.

Завод по производству геосинтетических материалов «Миаком» подвел 
итоги 6-месячной работы специалистов Федерального центра компетенций 
по внедрению эффективных механизмов бережливого производства. Для 
улучшения производственных процессов был выбран поток по выпуску 
армирующих высокопрочных геокомпозитов, который занимает 30% в 
выручке предприятия. 

За счет повышения эффективности работы оборудования, смены сырья и 
исключения лишних операций, оптимизации внутренней логистики игра-
мотного распределения рабочего времени сотрудников удалось увеличить 
выработку готовой продукции на 67%, снизить время производственного 
процесса на 33%, а незавершенное производство сократить на 43%. Сум-
марный экономический эффект составил 25 млн рублей.

Геосинтетические материалы применяются при строительстве дорог,  
аэропортов, морских портов и других инфраструктурных объектов. Нацио-
нальный проект «Производительность труда» призван создать условия для 
ежегодного прироста производительности труда в стране. В Ленинград-
ской области на данный момент участниками нацпроекта являются более 
100 предприятий региона.

«Чудо 
Преображения»
О реставрации деревянной церкви Преображения 
Господня на острове Кижи, уникальных технологиях 
современной реставрации и старинных секретах плот-
ников расскажет новый выставочный проект Музей-
ного агентства Ленинградской области – экспозиции 
«Чудо Преображения», которая откроется 23 сентября 
в выставочном зале «Смольный» в Санкт-Петербург.

На выставке будут показаны более 50 экспонатов, кото-
рые имеют отношение к реставрации 22-главого дере-
вянного храма: клиновидные потолочные иконы «неба», 
плотницкие и столярные инструменты, инструменты 
резчика иконостасной рамы, предметы из интерьера 
церкви и облачения священнослужителей.

Церковь Преображения Господня играет доминиру-
ющую роль в ансамбле Кижского погоста. Уже в XVIII 
веке 37-метровая церковь начала отклоняться по верти-
кали из-за отсутствия фундамента. В середине XX века 
деформации бревенчатого сруба стали угрожающими. 
В 1980 году в связи с аварийным состоянием Преобра-

женскую церковь закрыли для доступа посетителей, был 
разобран иконостас, сняты потолки и полы. 40 лет архи-
текторы и реставраторы пытались найти путь спасения 
Преображенской церкви, велись споры о методах и спо-
собах сохранения храма – рассматривались варианты от 
полной переборки сруба до создания копии-новодела. 

В 2021 году, после долгого перерыва, храм вновь от-
крыл свои двери. Реставрационные работы позволили 
обеспечить надежность основания и устранить опасные 
деформации, угрожающие устойчивости здания. В ин-
терьер церкви вернулся золоченый резной иконостас, 
воссоздан подлинный интерьер.

.

Совещание по обсуждению вопросов родственников военнослужащих, 
погибших в ходе СВО, провел сегодня Губернатор Ленинградской обла-
сти Александр Дрозденко: «Поручил внести изменения в областной 
закон, чтобы уравнять в правах на получение земельного сертификата 
семьи всех погибших участников СВО, вне зависимости от даты заклю-
чения контракта и подразделения, где проходила служба. По моему по-
ручению мой советник, участник программы «Время героев» Вячеслав 
Плешаков проводит в районах области встречи с родными участников 
СВО. Они позволили выявить системные вопросы по поддержке близких 
героев. Сегодня разобрали их на совещании с участием всех районов, 
ответственных комитетов и военкома».

Система благотворительности
Губернатор Ленинградской области Александр Дрозденко дал поручение финансовому блоку проработать 
вопрос предоставления налоговых льгот для меценатов и благотворителей.

НАЦПРОЕКТ: дорогам Ленобласти
В Ленинградской области уравняют все семьи погибших участников СВО в правах на получение земельных 
участков для индивидуального жилищного строительства.

Геосинтетические материалы применяются при строительстве до-
рог, аэропортов, морских портов и других инфраструктурных объ-
ектов. Национальный проект «Производительность труда» призван 
создать условия для ежегодного прироста производительности 
труда в стране. В Ленинградской области на данный момент участ-
никами нацпроекта являются более 100 предприятий региона.

Проект дорожной карты представила председатель Комитета общест-
венных коммуникаций Ленинградской области Екатерина Путронен. 
Дорожная карта предполагает создание координационного совета 
по развитию благотворительной деятельности, разработку мер нало-
гового стимулирования, формирование нормативной правовой базы, 
создание реестра организаций региона, осуществляющих благотвори-
тельную деятельность, учреждение и проведение ежегодной премии 
общественного признания «Команда 47», разработку областного закона  
«О благотворительной деятельности в Ленинградской области». 
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Традиция

Присяга

НОВОСТИ 
ЗакСа

ПРОЕКТ РЕАЛИЗОВАН НА СРЕДСТВА ГРАНТА САНКТ-ПЕТЕРБУРГА

Аллея  
в честь юбилея! 
В парке имени 300-летия Санкт-Петербурга появилась 
яблоневая аллея. 30 плодовых деревьев посадили в 
честь юбилея петербургского парламента. В мероприя-
тии приняли участие Председатель Законодательного 
Собрания Санкт-Петербурга Александр Бельский, 
депутаты и сотрудники петербургского парламента.

«Сегодня мы продолжаем традицию, заложенную 
нашими коллегами 5 лет назад. Тогда депутаты 
посадили клены, сегодня у нас эти яблони, которые 
со временем будут приносить плоды. И я хотел бы 
всем нам пожелать, чтобы, подобно плодам, кото-
рые будут появляться в этом саду, наша работа 
также приносила плоды – на благо нашего города и 
его жителей», – отметил Александр Бельский.

Напомним, спикер и депутаты петербургского парламен-
та регулярно принимают участие в посадке деревьев в 
Санкт-Петербурге. Так в рамках международной акции 
«Сад памяти» Александр Бельский и депутаты Госдумы РФ 
посадили именные саженцы на территории Митрополичь-
его сада Свято-Троицкой Александро-Невской лавры, во 
время «Доброго субботника» новые деревья появляются 
в разных муниципальных округах города. По инициативе 
депутата петербургского парламента Михаила Барыш-
никова в Петергофе была создана Аллея героев.

Председатель Законодательного Со-
брания Санкт-Петербурга Александр 
Бельский объявил о начале торже-
ственной церемонии, знаменная 
группа внесла флаги Российской Фе-
дерации и Санкт-Петербурга, устав 
Санкт-Петербурга, а также долж-
ностной нагрудный знак Губернатора 
Северной столицы. Губернатор, по-
ложив правую руку на Устав города, 
произнес текст присяги: «Вступая в 
должность Губернатора Санкт-Петер-
бурга, клянусь в верности народу и 

Конституции Российской Федерации, 
Уставу Санкт-Петербурга, обязуюсь 
уважать и охранять права и свободы 
человека и гражданина, всеми си-
лами способствовать процветанию 
города и повышению благосостояния 
его жителей».

Спикер петербургского парламента 
Александр Бельский вручил Алексан-
дру Беглову должностной нагрудный 
знак Губернатора Санкт-Петербурга.

Со словами приветствия к Губерна-
тору обратился Полномочный пред-
ставитель Президента Российской 
Федерации в Северо-Западном фе-
деральном округе Александр Гуцан.

«Я искренне хочу поздравить Алек-
сандра Дмитриевича с повтор-
ным избранием на этот высокий 
пост. Это, прежде всего, большая 
честь, доверие, но в то же время 
огромная ответственность 
перед избирателями, которые 
по достоинству оценили ваши 
усилия по решению вопросов соци-
ально-экономического развития 
нашего славного города», – заявил 
полпред.

К главе Санкт-Петербурга и участ-
никам церемонии обратился Гу-
бернатор Ленинградской области 
Александр Дрозденко: «Когда 

говорим о Беглове, мы вспоминаем 
последние 5 лет его работы Губер-
натором Санкт-Петербурга. Он 
не просто хорошо знает город, он 
знает его особенности, потребно-
сти, а самое главное – правильно 
расставляет приоритеты по 
решению задач, которые волнуют 
жителей города».

В ответном слове Александр Беглов 
сделал акцент на заслугах команды 
города во всех позитивных измене-
ниях.

«Уважаемый Александр Дмитрие-
вич, петербуржцы поддержали вас 
на выборах, оказали вам высокое 
доверие. Я уверена, вы это доверие 
оправдаете. Поддержали в благо-
дарность за то, что вы сделали 
за предыдущие 5 лет, за то, что 
вы представили городу внятную, 

четкую, осмысленную програм-
му стратегического развития 
Санкт-Петербурга на следующие 
5 лет и на более далекую пер-
спективу», – отметила Валентина 
Матвиенко.

Также со вступлением в должность 
Губернатора Александра Беглова 
поздравили Почетный гражданин 
Санкт-Петербурга Евгений Шляхто, 
Председатель правления Санкт-Пе-
тербургской общественной органи-
зации «Жители блокадного Ленин-
града» Елена Тихомирова, Викарий 
Санкт-Петербургской епархии, епи-
скоп Кронштадтский Вениамин.

«Александр Дмитриевич поклялся 
всеми силами способствовать 
процветанию города, повыше-
нию благосостояния жителей. 
И я уверен, свое слово он сдержит. 
Опыт прошлых лет показал, 
насколько усердно градоначаль-
ник трудится ради Петербурга. 
С какими непростыми задачами 
– вроде дефицита социальных уч-
реждений и проблемы обманутых 
дольщиков – способен справиться. 
Какой это открытый, отзывчи-
вый, внимательный к жителям 
человек», – прокомментировал офи-
циальное вступление Александра 
Беглова в должность главы города 
Председатель Законодательного Со-
брания Санкт-Петербурга Александр 
Бельский.

Дипломатия

5-й Президент Индонезии
Спикер петербургского парламента принял участие во встрече с пятым 
Президентом Республики Индонезия.

В Смольном состоялась встреча Председателя Законодательного Собрания 
Санкт-Петербурга Александра Бельского и Губернатора Северной столицы 
Александра Беглова с пятым Президентом Республики Индонезия Мегава-
ти Сукарнопутри. Первая в истории Индонезии женщина-президент, она 
занимала этот пост с 2001 по 2004 год, а сегодня является Председателем 
Демократической партии борьбы Индонезии. Дипломатические отношения 
между двумя странами были установлены в 1950 году. А спустя 6 лет Ле-
нинград посетил основатель независимой Индонезии, первый Президент 
страны Сукарно, отец госпожи Мегавати. В частности, его визит способство-
вал восстановлению работы в Северной столице Соборной мечети, которая 
была закрыта для верующих с 1940 года.

«Залогом дружбы наших народов стал фундамент, заложенный в 
те далекие годы. В июле этого года в Кремле состоялась встреча 
Президента России Владимира Путина и избранного Президента 
Республики Индонезии Прабово Субианто. Эта встреча еще раз под-
твердила смену вектора международного сотрудничества России на 
широкое сотрудничество со странами Юго-Восточной Азии», – сказал 
Александр Беглов.

Главными темами встречи стали взаимодействие в сферах туризма и сохра-
нения исторической памяти. Глава города отметил, что Санкт-Петербург иг-
рает особую роль в отношении двух стран. Так, на Восточном факультете СП-
бГУ изучается индонезийский язык 
и ведутся научные исследования. 
Сейчас рассматривается вопрос 
об установке памятника первому 
Президенту Индонезии Сукарно. 
Кроме того, Индонезия стала одной 
из популярных стран для отдыха 
петербуржцев. Также, по словам 
Губернатора, в следующем году 
Петербург поддержит и проведет 
мероприятия, приуроченные к 
80-летию независимости Индоне-
зии и 75-летию установления ди-
пломатических отношений с СССР.

Официальная церемония
В Мариинском дворце Александр Беглов официально вступил в долж-
ность Губернатора Санкт-Петербурга.
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